



**Repères ▶**

● **Les communes présélectionnées pour 2026-2027**

▶ Le lot 3, dont font partie Cuvat et Chevaline, verra son réseau cuivre fermé à la commercialisation en 2026 et coupé en 2027.

▶ Dans le lot 4, 29 communes de Haute-Savoie sont présélectionnées, dont 26 concernent directement **Altitude Infra**. La liste est en cours de finalisation. Pour être sélectionnées, la commune doit avoir un niveau de déploiement de plus de 95 % et déjà recenser un bon nombre d'abonnés fibre. Pour ces communes du lot 4, la fermeture commerciale interviendra en janvier 2027 et la coupure définitive en janvier 2028. Les 29 communes : Archamps, Ayze, Bassy, Bernex, Cervens, Challonges, Champanges, Clarafond-Arcine, Collonges-sous-Salève, Dingy-en-Vuache, Duingt, Feigères, Hauteville-sur-Fier, La Balme-de-Sillingy, La Chapelle-Rambaud, Lathuile, Lully, Massongy, Minzier, Nâves-Parmelan, Neydens, Nonglard, Sciez, Valleiry, Veigy-Foncenex, Vers, Vétraz-Monthoux, Ville-en-Sallaz, Ville-la-Grand.

● **Pourquoi abandonner le cuivre ?**

Le cuivre est moins performant que la fibre. « Pour des raisons économiques et écologiques, avoir deux réseaux qui fournissent le même type de services (internet, téléphone) à moitié rempli mais avec 100 % des coûts énergétiques, n'était pas un bon choix à long terme », explique Aurélie Audisio, directrice d'Altitude infra Haute-Savoie, exploitant du réseau fibre.

● **La fibre, force et fragilité**

Contrairement au cuivre, avec la fibre, le signal ne s'altère pratiquement pas avec la distance. Avec l'ADSL, les habitations éloignées des centres ou des centraux téléphoniques souffraient d'un débit plus faible. En revanche, la fibre, qui est un très fin fil de verre, est plus fragile et demande plus de précautions au moment du déploiement.

HSA03 - VI